
2020 年是全面建成小康社会和“十三

五”规划收官之年。项建忠表示，今年协会

的工作重点是扎实做好稳就业、稳金融、稳

外贸、稳外资、稳投资、稳预期工作，落实保

居民就业、保基本民生、保市场主体、保粮食

能源安全、保产业链供应链稳定、保基层运

转任务，努力帮助企业克服新冠肺炎疫情带

来的不利影响，促进我市经济稳定发展。

今年，协会要进一步宣传、督促、落实好

中央和地方出台的扶持民营企业诸多利好

政策，尤其是中小微企业的各项纾困解难的

配套措施，让民营企业实实在在的享受到各

项优惠政策，扎根实体、提振信心，全力推进

“两个先行区”建设。

今年，协会计划举办3至5期“学标杆，促

升级”活动，既“走出去”到省内和周边县市先

进企业参观学习，同时开展本市企业之间的

互看互学，互帮互促，以推动企业转型升级，

提高管理水平和创新能力；计划举办2至3期

企业管理创新研修班。

今年，协会要继续开展行业和企业的调

研活动，在食品、针纺等行业开展调研活动，

争取通过走访调研，进一步摸清这些行业的

发展状况和有关需求，并向市委、市政府及

有关部门反映。

今年，协会要和生态保护、市场监管、税

务、安全等部门加强联系，重点了解企业在

环保整治中的进展情况和热点难点问题，通

过征询意见，走访调研，开座谈会等形式，切

实了解企业在这方面的苦衷和要求，与生态

环境部门加强沟通，共同来探讨既搞好环保

整治工作，又不过多影响企业生产的方法和

途径。此外，要进一步加强与金融机构的联

系和交流，努力化解融资难、融资贵的问题；

同时，加强与通讯行业的交流，全力推进 5G

建设，促进5G产业群的发展。

项建忠表示：“新时代对协会工作提出

了新的要求，我们要顺应时代发展的需要，

不忘初心，顺势而为，努力发挥好桥梁纽带

作用，才能凝聚会员，巩固队伍，同心同德，

奋发有为，为‘两个先行区’建设做出积极贡

献！”
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抓“六稳”，促“六保”

市企联、企协、轻工联七届五次会员大会召开
■记者 黄丽云 通讯员 王正 文/图

6月23日，我市召开市企业联合会、企业家协会、轻工业联合会七

届五次会员大会。2019 年，是瑞安市企业联合会、企业家协会、轻工

业联合会正式合并后，正常开展工作，稳健发展的一年。会上，会长项

建忠作《抓“六稳”，促“六保”，为疫情防控和复工复产“双胜利”而努力

奋斗》的报告。

“近年来，市企联、企协、轻工联不断强化服务意识，创新服务方

式，拓展服务领域，在引导服务企业、加强政企交流等方面做了大量富

有成效的工作，充分发挥了政府助手和企业帮手的作用。”副市长林政

洪出席会议并点赞了协会工作，为企业发展献计献策。他说，智能化

改造是大势所趋，今年我市拿出“真金白银”加大对智能化改造的支持

力度，希望各企业能享受到这一红利，通过智能化改造为企业今后的

发展壮大蓄力。

2019年，市企业联合会、企业家协

会和市轻工业联合会根据“两个健康”

先行区建设的目标和任务，按照市工商

联建设“四好商会”的要求，积极开展各

项工作和活动，努力履行协会职责，较

好地完成了各项工作目标和任务。

2019 年，我市 GDP 为 1003.96 亿

元，增速为 7.6%，在温州全市乃至全省

处于前列。我市企业多数企稳向好，

尤其是华峰、瑞立、瑞明、胜华波、通

力、力诺等标杆企业，保持着稳健的发

展状态，投资了新的项目，研发了新的

产 品 ，在 行 业 中 发 挥 着 领 军 示 范 作

用。华峰被评为中国民营企业五百

强、浙江省百强企业、省“雄鹰行动”企

业；瑞立被评为中国民营企业制造业

五百强，并获省优秀工业产品奖；瑞明

集团董事长韩玉明获省优秀企业家荣

誉称号。

“这些成绩的获得，说明我市企业

家队伍素质日益提高，在我市经济和

社会中的地位和作用越来越大，越来

越不可替代。”项建忠表示。

2019年，协会重视学习培训工作，

着力于打造学习型、创新型协会，提高

企业家队伍整体素质，继续大力开展

学习培训活动，先后在深圳大学和上

海交通大学举办两期企业家管理创新

研修班。

2019 年，协会的另一项重要工作

就是组织企业家开展“学标杆，促升

级”活动。上半年组织企业家赴奥康

鞋业和正泰电器“取经”，下半年组织

企业家赴瑞明集团和松田汽车电器参

观学习，通过互看互学，取长补短，扬

长避短，努力提升企业创新思维和管

理水平。

2019 年，根据建设“两个先行区”

的有关要求，协会用更多的时间到行

业、到企业走访调研，了解实况，掌握

动态，并通过有关渠道和媒体，宣传行

业和企业创新发展的信息，反映企业

家的愿望和诉求。去年 1 月、8 月和 9

月，先后到市机械电子、塑料和箱包三

个行业调研，与兄弟行业协会负责人

一起，走访了 20 多家行业中的领军企

业与具有专业特色和发展潜力的成长

型企业。

2019年，协会尽心服务企业

2020年，抓“六稳”促“六保”

会上，为表彰抗击疫情慈善捐赠活动

的先进会员企业，弘扬优秀企业家精神，推

进疫情防控和复工复产工作，抓“六稳”，促

“六保”，为我市经济社会平稳健康发展作

出积极贡献，协会对 43 名“捐资抗疫，奉献

爱心”企业予以表彰。

此次表彰中，华峰集团有限公司、嘉利

特荏原泵业有限公司、瑞立集团有限公司、

赛纳集团有限公司、温州瑞明工业股份有

限公司和浙江胜华波电器股份有限公司荣

获公益金奖；浙江瑞星化油器制造有限公

司、奥光动漫股份有限公司、凯瑞特阀业有

限公司、浙江通力重型齿轮股份有限公司、

瑞安市江南铝业有限公司、红旭集团股份

公司和瑞安市华东散装水泥有限公司荣获

公益银奖；浙江天瑞药业有限公司、浙江新

力新材料股份有限公司、浙江百强乳业有

限公司、浙江香海食品股份有限公司、八达

机电有限公司、浙江天宏鞋业有限公司、浙

江鸿一箱包皮件有限公司和浙江万联服饰

有限公司荣获公益铜奖。

另外，迅达汽车工业股份有限公司、浙

江力诺流体控制科技股份有限公司等 22

家企业荣获公益荣誉奖。

现场，还开展了制造业智能化转型升

级的诊断咨询式讲座。

表彰抗击疫情慈善捐赠活动先进企业

“七一”建党节来临之际，为纪念中国

共产党成立 99 周年，瑞安农行党员一行

人走进瑞安市国旗教育馆，向鲜艳的五星

红旗庄严行礼。

当日，一行人首先参观了国旗馆的镇

馆之宝——编号 2019-0046 国旗。这面

五星红旗于去年 5 月 10 日至 12 日，在天

安门广场升起，之后由北京市天安门地区

管理委员会赠与瑞安市国旗教育馆。对

于瑞安来说，这面国旗有着双层内涵：瑞

安于 1949 年 5 月 10 日解放；瑞安是国旗

设计者曾联松的故乡。在曾联松的雕塑

前，农行党员徐岳说，“与‘国旗之父’同为

瑞安人，我感到无比的自豪！”

在模拟升旗仪式的巨屏厅，所有人仿

佛置身于天安门广场，雄伟的天安门近在咫

尺，一面五星红旗在广场中央迎风飘扬。现

场，大家肃立并高唱国歌，将心中最崇高的

敬意置于天空中那一抹神圣的鲜红之上。

本次活动的组织者、瑞安农行综合管

理部经理尤克焕表示：“瑞安农行的党员

们通过此次爱国主义教育活动，学习红色

历史，缅怀革命先烈。在未来，他们还将

传承红色基因，不断汲取力量，牢记使命，

将革命精神扎根于金融服务，在新时代的

征程上艰苦奋斗，为支持‘三农’及实体经

济做出更大贡献。”

（通讯员 林一翔）

日前，中国人民银行印发《关于开展

大额现金管理试点的通知》。《通知》明确，

试点为期2年，先在河北省开展，再推广至

浙江省、深圳市。其中，落地实施阶段为

2021年6月前，河北省自2020年7月起开

始试点，浙江省、深圳市自2020年10月起

开始试点。经试点行调研分析，各地对公

账户管理金额起点均为50万元，对私账户

管理金额起点分别为河北省10万元、浙江

省 30 万元、深圳市 20 万元。如果客户提

取、存入起点金额之上的现金，《通知》要

求，应在办理业务时进行登记。

为何要管理大额现金？
现在移动支付、银行卡等各种支付手段

十分便捷，为何在此时还要管理大额现金？

此次规范大额现金主要是为了打击

犯罪、维护国家经济金融安全。由于现金

具有不记名、不可追踪等特点，大额现金

容易为贪污腐败、偷逃税等洗钱犯罪行为

和地下经济活动提供便利，可能危及国家

经济金融秩序和安全。

央行有关负责人表示，近年来，现金

特别是大额现金需求仍呈上升态势。与

此同时，我国大额现金流通监测和管理方

面仍属空白，已经与我国市场经济发展和

社会治理的需要不相适应。

个人日常用现金会受影响吗？
在管理大额现金后，个人日常现金使

用会不会受到影响？对此，央行有关负责

人表示，大额现金管理新规不会明显影响

到社会公众日常经济活动。

一是目前我国如现金、票据、转账、网

上、移动等支付方式多且应用广，多元化

支付方式能够满足绝大多数社会公众日

常生产生活的需要。

二是大额现金管理金额起点设置经

过调硏论证，高于绝大多数社会公众日常

现金使用量。

三是只要客户依规履行登记义务，大

额存取现并不受到限制。

更何况，对于有实际正常需求的老百

姓，银行业金融机构也会提前做好现金服

务保障措施，正常的经济活动并不会受到

明显影响。 （摘自《中国经济网》）

瑞安农行

开展国旗教育主题党日活动
10月起，我省大额现金管理有变化！


